

ABONNEMENT
 Par an... 36.00
 Par six mois... 18.00
 Par quatre mois... 12.00
 Édition Hebdomadaire... 1.00

LE CANADA

"RELIGION ET PATRIE"

LE CANADA

Ottawa, 31 Mai 1887

LE DERNIER VOTE

Nous avons déjà donné l'état du vote sur le désaveu des chartes de chemins de fer du Manitoba. Quelques détails supplémentaires serviront à mieux faire ressortir la victoire ministérielle. Trois députés conservateurs ont voté pour les résolutions de M. Watson : ce sont MM. Chisholm, Daly et Scarth. Parmi les oppositionnistes et les nationaux 9 ont donné leur appui au gouvernement : MM. Skinner, Hale, Yeo, Gigault, Cimou, Mitchell, Labrosse, Duchesnay, et Gohout.

Il y avait trois conservateurs absents et qui n'avaient pas voté : MM. Moffat, de Ristigouche ; Bell, d'Addington, malade, et Campbell, décédé.

Les autres conservateurs absents étaient : MM. Cargill, Costigan, Ferguson, Welland Kenney, McKeen, McNeill, Marshall, Putnam, Shanly, Tyrwhitt, Vanasse, Wood, [Westmoreland], Daoust et Davin.

Les députés de l'opposition absents étaient : MM. Anyot, Beausoleil, Béchard, Campbell, Renfrew, Cloys, Cook, Eisenhauer, Flynn, Jones, Mackenzie, McMillan, Mulloch, Purcell, Innes et Robertson, (Shelburne)—15.

Si la chambre eut été complète, la majorité du gouvernement aurait été de 52. Cela promet de longs jours à l'opposition de Sa Majesté.

COUPS DE GRAYON

La rumeur semble se confirmer que l'honorable M. Chapleau, Secrétaire d'Etat, sera appelé au poste de lieutenant-gouverneur de la Province de Québec.

La preuve de la défense dans l'affaire de la pétition d'élection de l'honorable M. Arthur Turcotte, à Trois Rivières, a été fixée au 8 juin prochain.

On lit dans *La Minerve* :

Le *Free Press* et l'*Evening Journal* se prononcent en faveur de M. I. L. Olivier comme successeur du juge Daniel pour les comtés de Prescott et l'Original. On croit que M. Olivier sera nommé si le 9-av-ri-n-ent n'a pas pris d'engagements antérieurs. Ce serait une nomination très populaire.

L'honorable J. V. Dexter, membre du Conseil Législatif de la Nouvelle Ecosse, est décédé à sa résidence, Bockyn, comté de Queens, N. E., samedi soir.

M. A. M. Burgess, député ministre de l'Intérieur, est parti samedi soir pour un voyage officiel à travers Manitoba, les Territoires du Nord-Ouest et la Colombie Anglaise.

Le Sénat a décidé, hier après-midi, qu'une adresse soit présentée en son nom à Sa Majesté la Reine Victoria à l'occasion de son jubilé.

Son Excellence le Gouverneur-Général a présidé à la distribution des prix à l'école des arts, hier après-midi.

Les rumeurs politiques continuent à circuler comme de plus belle ; les dernières à l'ordre du jour sont à l'effet qu'advenant le cas où l'honorable M. Chapleau

serait nommé lieutenant-gouverneur de Québec, les honorables MM. Lacoste et Ouimet seront appelés à faire partie du Cabinet, de même que l'ex orateur Kirkpatrick. On dit aussi que sir Charles Tupper se retirera du Cabinet après la session pour retourner en Angleterre.

Les galeries de la Chambre étaient littéralement encombrées, hier, à la séance de l'après-midi et du soir, à l'occasion de la comparution à la barre de la Chambre de M. J. R. Dunn, l'officier rapporteur du comté de Queen's, N. B. Tous semblaient prendre un intérêt particulier à l'interrogatoire soumis à M. Dunn.

L'honorable Alexander Mackenzie a été le premier membre de l'opposition qui s'est levé pour voter avec le gouvernement, hier après-midi, contre l'amendement de M. Edgar, à l'effet d'empêcher M. Dunn d'avoir les services d'un conseil durant son interrogatoire. Treize autres membres de l'opposition ont imité l'ancien chef, à la grande surprise de toute la Chambre et aux applaudissements réitérés de la droite.

FUNERAILLES IMPOSANTES

Ce matin avait lieu à la basilique les funérailles de Mme Valade ; on s'était plu de toutes parts à manifester une sympathie vraie et sincère à la regretée défunte et à sa famille ; aussi le cortège funèbre était-il nombreux, imposant et le service solennel.

Le convoi funèbre, au sortir de la maison mortuaire, était précédé par six jeunes filles, portant de magnifiques couronnes, en arrière venait le porteur du petit cercueil sur lequel avait été déposé des fleurs naturelles ; les porteurs du corps venaient ensuite. Rien de plus touchant, de plus triste que le défilé de ce cortège funèbre !

À l'église la cérémonie fut des plus solennelles ; le vaste temple avait revêtu pour la funèbre occasion ses plus riches ornements de deuil. Les autels disparaissaient sous d'immenses tentures noires, qui donnaient au saint lieu un aspect bien propre à inspirer la méditation de la mort.

Au bas chœur un superbe catafalque, brillant de mille lumières, avait été érigé ; immédiatement en face on avait dressé un catafalque plus petit sur lequel fut déposé le corps de l'enfant.

Au chœur un nombreux clergé assistait. Le Rév. M. Routhier officia, assisté des Revs. MM. Campeau et Plantin, comme diacre et sous-diacre. Sa Grandeur Mgr l'Archevêque fit l'absoute, accompagné des Revs. MM. Bouillon et Campeau.

On remarquait dans l'église toutes les élèves de l'Orphelinat Saint-Joseph, dont la défunte était l'une des bienfaitrices.

À l'orgue on chanta la messe d' Requiem de Bachman.

Les porteurs des coins du cercueil étaient MM. sénateur Paquet, l'hon. M. Royal, G. Baillarge, député ministre, Dr St-Jean, J. C. Taché et Ls. Laframboise.

On remarquait parmi les citoyens qui occupaient des bancs à la basilique sir Hector Langevin, sir A. P. Caron, M. I. Ed. Langevin, sénat-ur-Boisde, sénateur Poirier, hon. juge-Fournier, Dr Robillard, Dr Powell, Dr Trudel, Dr Fiset, les députés Girouard, Daoust, Robillard, Amyot Choquet et une foule immense qui avait tenu à s'associer au d'un profond de M. Valade et partager son immense douleur.

Il n'est plus le jour pâli de sa perte !
 Ou son cœur comblait tout, qu'il eût place
 [le] déserte !

"Enfants, n'y touchez pas."
 Dieu seul a droit sur tout ce qui respire,
 Ne pouvant rien créer, il ne faut rien de-
 truire.

Ce nid, ce doux mystère que vous gâchez
 [d]e bas,
 C'est l'espoir du printemps, c'est l'amour
 [d]'une mère,

Enfants, n'y touchez pas.

(BÉRANGER)
 Montres, bijouteries, jones de-mariage, etc., etc., à prix coûtant et garantis tels que représentés, sinon l'argent sera remis.
 Chez H. Norez, No 30 rue Rideau, près du pont des Sapeurs.

LA PREMIERE COMMUNION

Le grand jour de la Pentecôte, dimanche, a été célébré dans toutes les églises catholiques avec un profond recueillement et un cérémonial bien digne de cette grande fête. C'est à l'église Ste Anne, surtout, que les démonstrations ont été les plus belles, vu qu'elles coïncidaient avec l'imposante cérémonie de la Première Communion des enfants de la paroisse, qui eut lieu à 7 hrs. L'église avait été ornée pour l'occasion de ses plus beaux décors, et l'aspect du saint lieu était des plus imposants.

Quarante sept garçons et vingt sept petites filles tous recueillis, s'agenouillèrent pour la première fois au pied de l'autel pour recevoir dans leurs cœurs purs et sans tache, le pain des forts. La messe fut célébrée par le Rév. M. Prud'homme, curé de la paroisse, et le chant de nos par les élèves des chers Frères, aidés de l'orgue, touché par M. Paquet, et du violon par M. Tassé, contribua puissamment à donner à la cérémonie la solennité qu'elle méritait.

Le Rév. M. Francœur, qui avait été le prédicateur de la retraite des enfants, donna le sermon de circonstance. Sa parole onctueuse alla droit au cœur des nouveaux communicants et des fidèles qui remplissaient le temple sacré. Il leur montra la grandeur et la sublimité de l'acte qu'ils venaient d'accomplir pour la première fois.

À l'office de 3 heures de l'après-midi, 27 jeunes filles s'enrôlèrent dans la Congrégation des Enfants de Marie Immaculée. Puis l'on procéda ensuite à la consécration au Sacré-Cœur, à St Joseph et à Ste Anne.

Durant cette touchante cérémonie le chant et la musique à l'orgue était superbe. Les Enfants de Marie chantaient l'*O Gloria* de Lambilliotte, et les élèves des Frères le *Tantum Ergo* avec un admirable précision.

Hier matin, à 9 hrs., les jeunes communiantes se rendirent au presbytère Ste Anne pour remercier le Rév. M. Prud'homme et lui présenter, avec l'adresse suivante, de magnifiques bouquets de fleurs naturelles.

Rev. J. R. Prud'homme, Ptre., Curé Ste Anne d'Ottawa :

Vénéré Pasteur et bon père, —

Sous le voile et les vêtements blancs de vos jeunes communicantes vous contemplez, avec les yeux de la foi, un spectacle plus touchant encore que celui qui frappe extérieurement vos regards attendris.

La pureté de notre âme reconquise par la pénitence, le repentir sincère de nos fautes passées, les promesses solennelles faites par nous de nous. Avant Dieu, tout cet ensemble d'heureux transformations vous a touchés et réjouis.

On bon pasteur, c'est pour votre cœur une joie ineffable de nous voir rentrés en grâce auprès de divin Maître et désormais unifiés sous les bannières de la Rédemption.

Cette consécration suprême est aujourd'hui le juste récompense de vos labeurs apostoliques auprès de nous, et le signe de votre accord dans tout sa plénitude. Mais devant cette générosité du Seigneur n'aurions nous pas aussi que que chose à vous offrir, nous les objets de vos sollicitudes paternelles ?

Ah ! vénéré pasteur, nous vous gardons rai de reconnaissance pour ne pas vous exprimer au moment de nos sentiments de respect et d'affection que nous vous avons obtenus de retour de toutes nos bonnes.

Me ferais-je donc l'interprète de tout mes com agnes, je vous dis : Merci, de toute mon cœur en vous promettant de garder toujours dans nos cœurs le touchant souvenir de tout ce que vous avez fait pour nous.

Puisse le Seigneur vous bénir, vous rendre heureux, mener vos frères et sœurs dans l'exercice de la charité et vous épargner les peines inévitables de votre saint ministère.

C'est notre vœu le plus cher et nous le formulons devant Dieu tous les jours de votre vie.

LES ÉLÈVES DE L'ÉCOLE STE ANNE

PREMIÈRE COMMUNION AU COLLÈGE D'OTTAWA.
 Dimanche, avait lieu une petite fête de famille au Collège d'Ottawa :

sept élèves s'approchaient, pour la première fois, de la sainte Table. Depuis plusieurs mois, des cours réguliers d'instruction religieuse les préparaient à cette action si importante. On les avait placés sous la direction du Rév. A. Gratton, O.M.I. Ainsi attendaient-ils avec impatience ce jour tant désiré.

La cérémonie commença vers 7 heures. L'autel était paré de ses ornements les plus riches et resplendissait de lumière. Le chœur du collège fit entendre les plus beaux chants de son répertoire.

À la communion, le Rév. P. Filatre, O. V. I., adressa la parole ; il le fit avec le talent qu'on lui connaît. Puis, ceux qui devaient communier s'avancèrent au pied de l'autel : c'était MM. Darcy McGee, Daniel O'Connor, Louis Gavaud, James Connelly, Robert McCaully, Alfred Shirley et Frank O'Doherty. Rien de plus touchant que la modestie et le recueillement de ces chers enfants ; ils commençaient la grandeur de l'acte qu'ils allaient accomplir. Les parents et les amis présents à la cérémonie ne pouvaient contenir leur émotion et on en vit plus d'un verser des larmes. Cet exemple fut suivi par les parents et amis, ainsi que par tous les élèves ; chacun voulait s'approcher de la sainte Table afin de s'unir aux héros de la fête. Quel beau spectacle que ce de tous ces jeunes gens agenouillés pour recevoir Notre Seigneur Jésus-Christ !

Comme couronnement de la fête, à 5 hrs. p.m., on se réunissait de nouveau à la chapelle pour la rénovation des vœux du baptême. Le prédicateur du matin adressa encore une fois la parole. La cérémonie se fit avec toute la solennité possible. Ces promesses que chacun fait à son entrée dans la vie, on ne les entend jamais sans en ressentir une profonde impression.

Cette fête n'a duré qu'un jour, mais le souvenir s'en conservera longtemps dans la mémoire de ceux qui y ont assisté.

Dans la Capitale

Chapelle des Congréganistes.

Dimanche matin, à la chapelle des Congréganistes, durant la messe de 7.30 hrs., trois nouveaux membres se sont agrégés dans la Congrégation. À ce sujet, le Rév. M. Routhier prononça un très éloquent sermon, au cours duquel il fit un appel chaleureux à tous les hommes de s'enrôler dans les rangs de la Congrégation, qui compte déjà un grand nombre de membres. Les paroles pleines d'unction du prédicateur sacré impressionnèrent vivement les fidèles présents.

Le Rév. Grand Vicaire profita de l'occasion pour annoncer qu'à l'avenir, comme par les années dernières, les exercices du dimanche soir à la chapelle de la rue Murray seront suspendus durant la saison des chaudières, les vêpres à la basilique étant chantés à 7 heures du soir, au lieu de 3 hrs. de l'après-midi.

Acte en dommages.

MM. Messager et Watson ont pour suivi M. le shérif Swan au Tribunal du comté des citoyens lors de la réception de nos deux \$1000 de dommages, sur l'ordre de M. Charles Ombreault, qui s'est fait facturer le bas dans les chers ornements pas-sant sous l'arc de la ville et le pont qui separe la ville de New Edinburgh. Le comte n'est pas seul responsable, croyons-nous, puisque le pont est dans la ville et que l'arc avait été érigé après avoir obtenu permis on des autorisés de la ville.

Affaire militaire

Sir Adolphe Caron et le général Middleton se rendront dans la Colombie Anglaise au mois d'août prochain pour inspecter les défenses militaires. Le général Middleton commença l'inspection des mitrailleuses vers le 14 du mois prochain.

Pour Orléan

Un grand nombre d'irlandais de la capitale ont assisté à la réception de M. Wm O'Brien, à Montréal. On lui a présenté de la part des citoyens irlandais d'Ottawa, une bourse de \$500 pour les tenanciers de Luggacurran.

Teinture à meubles de première qualité, vernis, peinture à planches, huile, tapisserie, patrons les plus nouveaux, chez J. B. Duford, No 108, rue Rideau.

Bijouteries

M. C. H. Doucet vient de faire subir de grandes améliorations à son établissement de bijouteries, argenteries, etc., qui vont lui permettre d'agrandir son commerce. Il vient de recevoir un assortiment magnifique de bijoux, montres, horloges argenterie et objets de fantaisie pour cadeaux de noces. M. Doucet manufacture et répare les bijoux, les montres, etc., et la satisfaction avec laquelle il a toujours remplis les nombreux commandes des diverses sociétés de cette ville est une preuve convaincante de son habileté dans cette ligne d'affaires. Que chacun se donne la main et se rende en masse au bloc de l'Hôtel Russell, pour faire leurs achats de bijouteries, etc. 26 mai—3m.

Nouvel établissement de tailleur à la parisienne

M. Rodolphe Chevrier, si bien connu du public d'Ottawa vient d'ouvrir au No. 519, rue St-Jacques, un nouvel établissement de tailleur. En allant faire visite à son magasin vous y verrez un assortiment de tweed, draps, serges, etc., importés des premiers manufactures de France, d'Angleterre, etc. En faisant le choix de son stock M. Chevrier a fait preuve de beaucoup de goût, aussi personne ne laisse son établissement sans ordonner un habitement qui est fait dans le dernier patron et d'un genre tout-à-fait nouveau. M. A. J. Ribout, arrivant de Paris, tailleur fashionable par excellence pour dames et messieurs, est chargé de ce département de la coupe. Il faut voir l'élégance et la fini qu'il donne aux habits, aux pantalons, etc., etc., pour lui rendre justice tant sous le rapport du style moderne que sous celui de la perfection. M. Chevrier compte sur ses nombreux amis et le public, en général pour le patronner et l'aider à mener à bonne fin sa nouvelle entreprise. Ses cartes de modes sont les dernières arrivées du Musée des tailleurs illustrés de Paris. 25 mai 1887 1m.

MARIAGE

À la basilique hier matin, M. Z. Leclerc conduisait à l'autel Mlle Alexina St-Germain. Le mariage a été célébré par le Rév. J. O. Routhier, V. G.

L'heureux couple est parti pour un voyage de noces.

Nos vœux les plus sympathiques.

Ce matin, à l'autel de Sa Grandeur, M. Ponbriant conduisant à l'autel Mlle Marie Louise Lebanc. La bénédiction nuptiale a été donnée par le Rév. M. Philion, curé d'Embu.

Les nouveaux époux ont reçu de leurs amis de riches présents.

Nos meilleurs souhaits au nouveau couple, qui est parti pour Sorel, lieu de leur nouvelle demeure.

PERDUE

Une vache blanche avec taches rouges, longues cornes, la face et les flancs blancs, hant en bas le reste de la tête les oreilles et le cou sont frangés. Les cornes sont épaisses et les taches. Celui qui la trouve a st. 25 de la remise à Paul Giroux, Rue Catharine No 59. Un récompense est promise.



DÉMÉNAGEMENT!

Nouveaux ballages de marchandises du printemps et d'été au complet.

CHAPEAUX

Futre, Soie et Paille.

Pour messieurs, fillettes et enfants. Casquettes en soie et en laine. Capots caoutchouc et parapluies.

Circulars caoutchouc pour dames.

J. COTE, 114 Rue Rideau.

B. G.

NOUVELLES

Etoffes à Robes.

Grande Vente

COMPTANT

Marchandises de Printemps

CETTE SEMAINE.

- 153 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 10 centins, valant 15 cts.
- 170 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 12 centins, valant 18 cts.
- 130 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 15 centins, valant 20 cts.
- 115 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 20 centins, valant 30 cts.
- 193 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 25 centins, valant 35 cts.
- 163 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 30 centins, valant 45 cts.
- 187 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 35 centins, valant 50 cts.

—AUSSI—

Soie noire et de couleurs à des prix extrêmement bas.

BRYSON

GRAHAM

et Cie.

150, 152, 154, rue Sparks.

& Cie.

TAPISSERIE!

Tapissier de manufacture Anglais, Française, Belge, Américaine, Japonaise et Canadienne, à des prix variant depuis 4 cts. la pièce en montant.

Je puis assurer que mon assortiment est dix fois plus complet en cette ligne que tous ceux d'Ottawa combinés.

WM. HOWE

Bloc Howe, rue Rideau, et 393 rue Cumberland. Ottawa, 6 avril 1887—6m

SPECIALISTE POUR LE TRAITEMENT

DE LA Dyspepsie et des paralysies

Dr de Bonald

Gradué de l'Université McGill, de la Faculté de Médecine de Paris, Membre de la Société des Arts, Science et Belles Lettres de Paris. 66 Rue Stewart, (Ottawa) Avril 28, 1887 1m.